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В настоящее время Россия проводит решитель-
ную антиколониальную политику и не обращается 
с другими государствами как с сателлитами. Мало 
того, со странами, для которых в произвольном 
порядке прописаны некие «абстрактные» правила 
(введенные Западом и нарушаемые им самим же), 
Москва, напротив, выстраивает отношения на ос-
нове равноправия. Сегодня влияние России и «рус-
ского мира» ощущается на всем земном шаре.

РФ по большому счету не только экспортирует 
товары и услуги, но и в то же время как бы «экспор-
тирует» образ жизни, определенные консерватив-
ные принципы и культуру. В наши дни ее ценности 
разделяют и защищают самые разные люди и со-
общества во всех уголках планеты.

По оценкам экспертов, в настоящее время в 
мире за пределами России проживает не менее 
30 миллионов этнических русских и их потомков. 
Не только в бывших советских республиках, но и в 
других странах существуют очень крупные русские 
диаспоры. В одних только США численность рус-
ской общины превышает три миллиона, тогда как 
в Германии – более миллиона человек, в Израиле 
– около миллиона.

Российская Федерация обладает огромным 
человеческим потенциалом за пределами своих 
границ. Этнические русские, проживающие за гра-
ницей, иностранные выпускники российских вузов, 
иностранные граждане, изучающие русский язык, 
иностранные предприниматели, ведущие бизнес с 
Россией, рассматриваются как наиболее влиятель-
ное сообщество, способное транслировать идеи, 
цели, миссии России и «русского мира», увеличить 
число сторонников справедливой внешней полити-
ки Москвы за рубежом.

В этом контексте Президент РФ Владимир 
Путин, выступая на мероприятии по случаю 80-ле-
тия победы в знаменитой Сталинградской битве, 
отметил: «У нас много друзей во всем мире, в том 
числе и на американском континенте, в Северной 
Америке, в Европе».

С ослан Фидаров популя-
рен и известен уже давно. 
Сначала по ярким ролям 

в кино, затем когда одним из 
первых российских артистов 
оказался  «за лентой»,  где с 
оружием в руках отстаивал 
интересы родной страны. Там 
и  произошла глобальная пере-
оценка ценностей и четкое 
осознание - боевые действия 
сегодня нужны не только на ли-
нии фронта, война за нравствен-
ность, патриотизм и правильные 
жизненные ориентиры идет  уже 
давно, а культура в этом плане 
-  мощное оружие. Актер, во-
лонтер, участник СВО, министр - 
принцип действий один - глубо-
кое  погружение в тему и работа 
на обнаженном нерве.  Вместе с 
маэстро В. Гергиевым он вошел 
в список актеров-доверенных 
лиц Владимира Путина  на выбо-
рах 17 марта 2024 года.  О том,  
почему он в команде Путина и 
уверен - победа за Россией, 
в нашей  беседе с министром 
культуры республики,  заслу-
женным артистом Северной и 
Южной Осетии Сосланом 
Фидаровым.
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- Вы в команде Путина от Север-
ной Осетии, и Ваш выбор предельно 
ясен, хотелось бы услышать аргумен-
ты.  

- Буду голосовать за Путина. Этот че-
ловек мой верховноглавнокомандующий, 
мой Президент,  пойду за ним, потому что   
верю ему. Я родился в 80-ые, помню, что 
происходило до него, как полыхал Кав-
каз, везде творился беспредел - не хочу, 
чтобы мои дети видели то, что видел в 
своем детстве сам и мои сверстники.    
Страна меняется под его руководством, 
люди объединились, появился тот са-
мый мощный дух, с которым мы в сорок 
пятом одержали Победу над  Гитлером.  
Для народа, уже  победившего фашизм, 
очень важно оставить своим младшим 
мир, очищенный от этой нечисти, чтобы 
они могли жить в свободной и сильной 
стране.  Четко  понимаю, что именно с 

Путиным у России  есть будущее - уве-
ренное и свободное, какое и должно быть  
у Великой Державы!  

- Мы привыкли черпать примеры 
мужества, невероятного патриотиз-
ма из истории ВОВ. Сегодня  героя-
ми становятся наши братья, сыновья, 
отцы, они с оружием в руках защи-
щают родную землю и народ.  Как 
сохранить память об их подвигах?                                                                                                                                   

- Снимать кино про СВО, про наших 
бойцов. Мы должны говорить про этих ре-
бят, потому что они действительно герои, 
готов целовать руки их матерям - они вос-
питали настоящих мужчин.  Сам снялся в 
нескольких картинах на тему специальной 
военной операции,  сейчас идет монтаж. 
Тема СВО мне очень близка, хочу расска-
зывать об этой  странице нашей истории, 
хочу, чтобы люди знали правду о том, что 

такое настоящее воинское братство.  Это 
трудно объяснить словами, это просто 
понимаешь, чувствуешь кожей,  находясь 
«за лентой» с нашими парнями, ты четко 
знаешь, что твоя спина прикрыта.  Скром-
ные простые парни. Вот он будет стоять 
в минус 20 в  одном свитере и не скажет, 
что ему холодно, а только зубы стиснет,  
просто будет вести себя как мужчина. 
И ты уверен в нем, как в самом себе. Он 
не предаст  боевого товарища, не побе-
жит с поля боя, и Родина для него вполне 
осязаемая - это его отчий дом, родители, 
жена и дети, земля, на которой он вырос. 
Он воюет, чтобы на этой земле был мир 
и покой,  и я уверен, с такими ребятами 
мы обязательно победим и будем пом-
нить подвиг каждого из них. Всегда гор-
жусь своей страной, что бы ни говорили,  
патриотизм  у нас все-таки в сердце, в 
душе, в голове. 

И действительно, благодаря силе русской 
культуры невозможно изолировать Россию от 
всего человечества и исключить ее из между-
народной системы. Ведь, как бы то ни было, 
Россию в мире сегодня любят все больше и 
больше, к ней питают все больше симпатий, 
народы и государства все пристальнее при-
сматриваются к ней, все чаще желая устано-
вить взаимовыгодные многоплановые связи и 
отношения.
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базы домов культуры.
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ØÊÎËÀ ÁÀËÅÒÀ «ÝÂÐÈÊÀ»
Хотите, чтобы ваши дети были 
здоровыми, спортивными и краси-
выми? Добро пожаловать в Школу 
балета. Балет для детей – это 
прекрасная возможность научить-
ся чувствовать свое тело, развить 
гибкость и грациозность!

Приглашаем детей с 4-х до 11 лет 
в Школу классического балета. 
Обращаться по адресу: г. Владикавказ, 
ул. А. Кадырова, 7. 
Телефон: 98-99-66.

«ÑÈËÀ Â ÏÐÀÂÄÅ» 
ÍÀ ÎÑÅÒÈÍÑÊÎÉ ÇÅÌËÅ
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Немного истории

Первые агитационные поезда, 
созданные по инициативе В. И. Лени-
на, появились в нашей стране еще в 
период Гражданской войны. Так же, 
как и агитпароходы, они были мощ-
ным инструментом укрепления Со-
ветской власти в бывших российских 
губерниях. По всему маршруту своего 
следования они рассказывали людям 
об обстановке на фронтах, о Крас-
ной Армии, параллельно вербуя на-
селение в ее расширяющиеся ряды. 
Самый первый агитпоезд вышел из 
Москвы 13 августа 1918 года. Путь 
его лежал в Казань, накануне осво-
божденную от подразделений враж-
дебного Советам чехословацкого 
корпуса. Интересно, что для оформ-
ления первых агитпоездов привле-
кались такие художники, как Марк 

Шагал, Кузьма Петров-Водкин,  ав-
тор знаменитого «Черного квадрата» 
Казимир Малевич и даже режиссер 
Сергей Эйзенштейн. Первые вагоны 
агитпоездов имели весьма экзоти-
ческую «внешность» - их деревян-
ные стены были щедро разрисованы 
жутковатого вида фантастическими 
картинами, на которых адского вида 
чудища пытались насытиться метафо-
рически изображенной Октябрьской 
революцией. Деятельность агитпоез-
дов была весьма активной и в годы 
индустриализации, и в период Вели-
кой Отечественной войны. Последним 
советским агитпоездом стал состав, 
доставивший на объекты строитель-
ства БАМа не только целый «десант» 
лекторов, высокопоставленных воен-
ных, писателей, актеров, выдающихся 
ученых, но и экспонаты из собраний 
Эрмитажа и Третьяковской галереи.

Вот уже третий год Во-
оруженные силы Рос-
сийской Федерации ве-
дут тяжелейшие боевые 
действия на территории 
сопредельного государ-
ства. Там нашей стране 
противостоят объединен-
ные силы не только всего 
блока НАТО, но и еще це-
лого ряда недружествен-
ных нашему государству 
стран. И противостоя-
ние это развивается на 
двух направлениях - не-
посредственно на полях 
сражений и в информа-
ционном пространстве. 
Как раз для активной 
борьбы на втором из них 
с 23 февраля 2024 года 
Министерство обороны 
РФ начало проведение 
агитационно-пропаган-

дистской акции «Сила 
в правде». В ее рамках 
агитационный поезд с 
одноименным названи-
ем посетит 75 ж/д стан-
ций в 67 субъектах Рос-
сии, преодолев при этом 
путь, протяженность 

которого превышает 34 
тысячи километров. За-
вершить акцию планиру-
ют 8 мая на Белорусском 
вокзале нашей столицы, 
приурочив ее финал ко 
дню, предшествующему 
великому Празднику По-
беды. Это масштабное 
агитационно-просвети-
тельское мероприятие 
призвано рассказать 
россиянам всю правду 
о реальном состоянии 
отечественных Воору-
женных сил, об эффек-
тивности их применения 
в рамках СВО и одновре-
менно с этим опроверг-
нуть ложные сведения 
псевдоисторического 
характера, исходящие 
от недругов нашего 
Отечества.

Трофейная американская БМП «Брэдли»Российская боевая машина «Тигр»

Элемент историко-патриотической экспозиции

          А НАШИХ

Образец экипировки 
современного российского 

военнослужащего
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Встреча во Владикавказе

Пасмурным воскресным утром 
к перрону Владикавказского ж/д 
вокзала прибыл агитационный 
поезд МО РФ «Сила в правде», 
состоящий из девяти вагонов и 
платформ с установленной на 
них военной техникой. Послед-
няя в рамках проводимой акции 
представлена в виде современ-
ных российских образцов - бое-
вых машин «Ахмат», «Спартак» и 
«Тигр» и трофейного натовского 
варианта в «лице» захваченной на 
фронтах СВО БМП «Брэдли» аме-
риканского производства (о том, 
как этот гусеничный монстр попал 
в российский плен, газета «Слово» 
расскажет в одном из ближайших 
номеров). С самыми первыми по-
добными поездами еще времен 
Гражданской войны «Силу в прав-
де» в немалой степени роднит то 
обстоятельство, что у желающих 
сражаться за Родину была воз-
можность записаться на службу в 
ВС России по контракту - прямо во 
время знакомства с прибывшим в 
Северную Осетию агитсоставом.

Владикавказские посетители 
передвижной экспозиции внима-
тельно слушали лекции офицеров 
на самые различные темы, касаю-
щиеся как  боевых действий в рам-
ках СВО, так и героического исто-
рического прошлого нашей армии. 
Особенно радовал нескрываемый 
интерес представителей подрас-
тающего поколения к ратной исто-
рии своей великой державы.

В традициях 
сталинских «соколов»

В беседе с представителями 
североосетинских СМИ замести-
тель начальника эшелона поезда 
«Сила в правде» полковник Олег 
Широков поведал собравшимся 
весьма показательную историю. 
В вагоне Военно-космических сил 
(ВКС) РФ установлен высокотехно-
логичный симулятор кабины бое-
вого самолета, снабженный очками 
виртуальной реальности. Однажды 
там в роли военного летчика ока-
залась молодая девушка. Будучи 
неопытным пилотом, она, согласно 
правилам специальных програм-
мных сценариев, потеряла управ-
ление «самолетом». И тут эта юная 
«летчица» несказанно удивила всех 
присутствующих: находясь в вир-
туальной катастрофической ситу-
ации, она поддалась охватившим 
ее эмоциям и принялась выражать 
их вслух - громко и искренне. Тог-
да даже бывалых военных приятно 
удивило то обстоятельство, что эта 
девушка в критической ситуации 
нисколько не заботилась о сохра-
нении собственной жизни, а на-
правляла все свои усилия лишь на  
спасение боевой машины, а в ито-
ге, «потеряв» ее, не смогла скрыть 
горечи этой «утраты». Иными сло-
вами, она действовала и реагиро-
вала на происходящее точно так 
же, как и самоотверженные ста-
линские «соколы» времен Великой 
Отечественной войны.

- Те, кто возвращается 
с фронта, говорят, что по-
другому смотрят на многие 
вещи, Ваше восприятие мира 
изменилось?  

- Переоценил многие вещи. 
Когда   первый раз приехал с 
фронта, мы с сестрой попали на 
какое-то мероприятие, ко мне по-
дошел молодой  человек и долго 
рассказывал о проблеме, которая 
его мучает, а я все никак не мог 
понять, о чем он говорит. И до 
2014 года также многого не по-
нимал, во многом был не прав - 
придавал важность совершенно 
незначимым вещам. В мире все 
гораздо проще - есть истинные 
ценности, они делают твою жизнь 
настоящей,  и ты должен быть на-
стоящим - проявлять уважение к 
окружающим, вести себя с досто-
инством, трепетно и с любовью 
относиться к близким людям.  А 
вся эта мишура, которой люди 
порой окружают себя   и тратят 
свою жизнь впустую,  рассеивает-
ся, когда погружаешься в реаль-
ность, остается лишь твоя обна-
женная душа.   

- Оставляют ли на подсо-
знании отпечаток сыгранные 
роли?

- Да. Очень благодарен сво-
им ролям, столько интересных 
подробностей узнал об эпохах,  
стали очевидны тонкости опреде-
ленного времени, и, знаете,   на-
верное, скажу так:  горжусь, что  
посчастливилось играть и рядо-
вых, и офицеров  и погрузиться  
в жизнь военных. Спасибо ре-
жиссерам, которые доверили мне 
эти роли. Каждая для меня важна, 
даже плохие персонажи обогаща-
ют жизненный опыт, во всяком 
случае,  понимаешь, как не дол-
жен поступать человек.  А бывает,  
играю героя,  максимально погру-
жаюсь в роль, и в этот момент по-
нимаю, как же круто быть таким. 

- Актер, волонтер, участник 
СВО, министр - где сложнее 
всего? И как переплести все 
грани деятельности так, чтобы 
ни одна не пострадала? 

 - Везде сложно, если ты де-
лаешь все искренне с чистым 
сердцем и полной самоотдачей. 
Поэтому, чтобы мой род дея-
тельности не пострадал,  макси-
мально стараюсь все раскидать 
по полочкам, чтобы и актерскую 
деятельность нигде не ущемить, 
и деятельность министра, при 
том, что  еще занимаюсь СВО. 
Конечно, сейчас буду помогать 
уже больше как волонтер. В пер-
вую очередь своей интернацио-
нальной бригаде под названием 
«Пятнашка», их не забываю,  всег-
да рядом, делаю все, что в моих 
силах. По актерской деятельно-
сти, слава Богу, есть интересные 
предложения, которые с удоволь-
ствием принимаю, а что касает-
ся министерской службы,  в этой 
истории надо засучить рукава и 
очень много работать, все, что 
в наших силах, мы обязательно 
сделаем. 

- Ваш коллега по киноцеху 
Вадим Цаллати, когда узнал о 
назначении Вас на должность 
министра культуры, выразил 
радость в  соцсетях: «Долж-
ность, которая долгие годы 
была так обесценена, теперь 
занимает человек, способный  
отделить зерна от плевел, та-
лант от бездарности, профес-
сионализм от дилетантизма и 
видит разницу между высо-
ким уровнем и низким».  Со-
гласны ли Вы с формулиров-
кой про обесценивание?

 - Вадим Цаллати  мой од-
нокурсник и друг, мы с ним учи-
лись в Щукинском театральном 
училище у одного мастера, пе-
дагога, более того, мы одинако-
во мыслим. Я, конечно,  не готов 
давать оценки  тому, что проис-
ходило до моего назначения,  у 
меня свой путь, свое видение и 
своя дорога. Каждый министр, 
что был до меня, строил работу, 
как считал нужным.  Но я пони-
маю, о чем  говорит Вадим.  Ког-
да мы окончили нашу любимую 
«Щуку», у нас были вопросы, на 
которые до сих пор никто не от-
ветил. Мы попали в целевой на-
бор, Бимболат Ватаев собрал 
курс из самых талантливых ребят 
и отправил на учебу в Щукинское  
училище. Считаю, мы получили 
знания в самом лучшем вариан-
те  - фундаментальные понятия о 
культуре. Конечно же, есть рев-
ность к непрофессионализму, на 
пресс-конференции я рассказы-
вал, как наш  ректор Владимир 
Абрамович Этуш предупреждал 
о  том, что сейчас происходит.  
Он говорил об этом перед смер-
тью задолго до нынешнего вре-
мени, что есть театр, есть «люди 
в театре», но при этом есть люди 
«возле театра», придет время, 
когда эти люди «возле театра» 
будут диктовать условия. Ва-
дим Цаллати говорил про это. У 
каждой сферы должна быть своя 
полка. Ты прекрасно танцуешь – 
танцуй, показывай результат, и 
я буду покупать билеты на твои 

концерты. Кто-то хорошо поет, а 
кто-то талантливо играет -   но 
человек с улицы не может играть 
в спектакле. Меня в этом никто 
не переубедит.                                                                                                                 

- Снимаясь у Михалкова, 
Вы слышали, как он отчиты-
вал техника по свету за то, 
что что-то не загорелось, и он 
сразу уволил его.  Вы готовы 
быть таким же жестким?

- Именно так и будет, иначе 
не будет развития, мы не должны 
идти на поводу у непрофессиона-
лизма.  Это касается любой спе-

циальности, особенно в культуре, 
почему мы должны показывать 
непрофессиональных людей?  

- Сегодня война не только 
на фронте. И в тылу ведутся 
боевые действия  за возрож-
дение нравственности и не 
принятия европейских цен-
ностей,  и здесь культура на 
передовой.  Какое оружие 
пойдет в ход?

- Вам нравилось советское 
кино?  

- Да.
- А советские спектакли? 

В советское время каждый жела-
ющий не мог снять кино, он дол-
жен был пройти цензуру. Совет-
ское кино было фундаментальной 
пропагандой. Кино вообще 
мощный инструмент  пропаган-
ды, и мы должны ставить идей-
ные спектакли, снимать кино со 
смыслом, ставить мюзиклы,  про-
пагандирующие  патриотизм, по-
казывать нашу культуры, лучшие 
традиции. После спектакля или 
кино зритель должен делать для 
себя какие-то выводы. Если он не 
сделал этого, то значит, это кино 
в никуда, пустой зашел  - пустой 
вышел. Наша задача не про-
сто давать красивую картинку, а 
именно нести идею.

- Вы планируете воз-
рождать кинопроизводство 
в Осетии. Но ведь и до Вас 
это пытались сделать люди, 

далеко  не случайные в этой 
сфере, не получилось. Какие 
ресурсы планируете привле-
кать?

- Возродить кино, наверное, 
громко сказано, но то, что кино 
нужно снимать, -  это факт, мы 
будем это делать. Все мои ре-
сурсы у меня в голове, и слава 
Богу, у меня есть коллеги в Мо-
скве, которых  очень сильно лю-
блю, с кем   все это обсуждаю и 
у кого нахожу  понимание того, 
что я пришел на голое поле, 
нужно выкопать яму, залить фун-
дамент и начать строить с нуля. 
В Осетии нет профессионалов-
сценаристов, может, один-два, 
нет операторов. Нам нужно соз-
давать базу. Поэтому надо сни-
мать и начнем с малого.                                                                                                  

- Все, что делаете в про-
фессии, чем занимаетесь на 
разных площадках, для Вас 
удовольствие или работа?                                                                                                 

- Это праздник.                                                                                                                           

- А можете делать то, что 
не приносит удовольствия?                                                             
- Стараюсь не делать. У меня 
была одна роль в кино, я ее не-
навидел. Каждое утро приезжал 
на съемки и изнутри себя ломал. 
Но когда это кино вышло, меня 
почему-то начали хвалить за то, 
что хорошо играл. Подходит, к 
примеру,  человек, просит сфо-
тографироваться, а потом гово-
рит, что смотрел фильм, и какой 
же Вы там гаденыш. 

- Обычно сложно бывает 
отвечать на самые простые 
вопросы - Вы счастливы? 
Вы состоялись? Сами зада-
вались этими вопросами на 
разных этапах  жизни?                                                                                                                

- Не могу сейчас сказать, 
что состоялся, впереди много 
целей, не дорос еще  для того, 
чтобы так говорить. Сам еще не 
представляю, сколько нужно по-
работать, чтобы достичь постав-
ленных целей.                                        

- Расставьте  правильно 
жизненные приоритеты.

- Семья, дети, здоровье ро-
дителей, друзей. Если   буду 
видеть, что все вокруг меня 
живы, здоровы, радуются жизни, 
успешны - буду счастлив.

- Какие свои черты Вы хо-
тели бы видеть в детях?

 - В своих детях, сыновьях, в 
первую очередь хотел бы видеть 
целеустремленность, и очень 
хочу, чтобы из них выросли по-
рядочные, честные люди и, ко-
нечно,  здоровые. 

- Сорок три - это возраст, 
когда и молодость есть, но 
уже и опыт есть, Вам уютно в 
этом возрасте?

- Очень. Я, честно говоря, 
даже не думаю об этом, в душе 
мне 16.

- О чем мечтает Сослан 
Фидаров?

- О мире. Я бы хотел, чтобы 
не было войны.
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«Деноминация» руководителей

Если перенестись во временном про-
странстве на 30-50 лет назад и вспомнить 
имена таких политиков, как Гельмут Коль, 
Герхард Шредер, Франсуа Миттеран, 
Жак Ширак, Маргарет Тэтчер и других, 
подобных им столпов западного мира, 
становится откровенно грустно. Большин-
ство упомянутых особ не испытывало по-
вышенной симпатии к нашей стране, но, 
по крайней мере, все они были людьми 
в полной мере адекватными и предска-
зуемыми, способными адаптировать про-
водимую ими политику под объективные 
реалии окружающего мира. С ними можно 
было договариваться и устанавливать те 
самые «красные линии», которые в перио-
ды их правлений являлись неприкосновен-
ными. Последним представителем этой 
политической когорты была весьма спо-
собная ученица канцлера Коля, восточная 
немка фрау Меркель. Но и она под зана-
вес своей карьеры разочаровала участием 
в отвлекающем маневре под названием 
«Минские договоренности», которые, как 
позже выяснилось, никто на Западе не 
собирался воплощать в жизнь. На уровне 
всех вышеупомянутых мировых грандов их 
сегодняшние коллеги, конечно же, пред-
стают в весьма невыгодном свете. Прин-
ципы мышления Бориса Джонсона не-
вольно вызывают ассоциации с его весьма 
своеобразной прической. Канцлера не так 
давно еще великой Германии посол Укра-
ины в Берлине Андрей Мельник публич-
но назвал «обиженной ливерной колба-
сой», и ничего, герр Шольц «проглотил» 
оскорбление - ведь оно исходило от пред-
ставителя столь «обожаемой» на Западе 
восточноевропейской элиты. А ведь еще 
лет 50 назад подобное заявление вполне 
могло стать поводом, если не к войне, то 
к полному разрыву дипломатических отно-
шений. Шутка ли, так оскорбить легитим-
ного избранника всей германской нации? 
Ничего, немцы все «скушали» и утерлись...

Американский феномен

Фигура нынешнего Президента США 
вызывает двоякое чувство. С одной сто-
роны - полное отторжение к поведению 
тех моих коллег, которые называют его 
«Мутным Джо», с радостью потешаются 
над очередным его публично выкинутым 
«коленцем», смакуют его периодические 
падения и разговорные ляпы. Это просто 
нехорошо. Нехорошо со всех сторон - и 
с морально-этической и даже - с чисто 
религиозной. Нельзя иронизировать над 
признаками возрастного изменения че-
ловеческой личности, ведь никто из нас 
в будущем не застрахован от подобного. 
Однако тут есть и «вторая сторона меда-
ли». Возникает вполне резонный вопрос: 
насколько корректно пребывание подоб-
ного человека у руля ядерной державы? 
Ведь именно он, образно говоря, держит 
палец на одной из двух мировых «крас-
ных кнопок», нажатие которых может 
превратить нашу планету в необитаемое 
космическое тело. Размышления на эту 
тему вполне логично переключают вни-
мание на того, кто контролирует вторую 
из двух «кнопок Апокалипсиса» - Прези-
дента Российской Федерации Владими-
ра Путина.

Перемены налицо

Давайте вспомним то, в каком виде на-
ходилась наша, некогда великая держава, 
когда ее взглавил нынешний Президент. 
За девять лет правления «младореформа-
торов» Россия, что называется, «баланси-
ровала над пропастью»: экономика заги-
балась, обороноспособность стремилась 
к нулевым показателям, расцветали бан-
дитизм, мошенничество и казнокрадство, 
внешнеполитический «вес» был смехот-
ворным в самом прямом смысле - вспом-
ните, как хохотал Клинтон над очеред-
ной устной «загогулиной» своего «друга» 
Бориса... И все это - на фоне тяжелейше-
го и кровопролитного вооруженного кон-
фликта на Северном Кавказе. 

Почти четверть века неимоверных, 
постоянно критикуемых Западом и мест-
ными иноагентами усилий Владимира Пу-
тина и его команды коренным образом 
изменили жизнь в нашей стране, напрочь 
перечеркнув намерение начать именно 
с нее отсчет новой категории общеми-
ровой нищеты - стран так назывемого 
«4-го мира». И что мы видим сегодня? 
По улицам Владикавказа можно совер-
шенно безопасно круглосуточно гулять, 
не опасаясь за свою жизнь и здоровье. 
Люди стали оставлять свои авто во дворах 
многоквартирных домов на ночь, притом, 
что в «лихие 90-е» машину могли угнать 
или «разуть» за 20 минут без присмотра. 
В магазинах появился широкий выбор 
качественных отечественных продуктов 
питания, а импортозамещение на рынке 
овощей и фруктов и вовсе достигло фе-
номенальных результатов. В больницах 
Северной Осетии совершенно бесплатно, 
по полюсу медстрахования, можно полу-
чить высокотехнологичную медицинскую 
помощь вплоть до многочасовых опе-
раций в области сосудистой хирургии, а 
стентирование сердца стало обыденным 
процессом для врачей кардиологического 
отделения. Очень важная деталь: из боль-
ничных стационаров навсегда исчез всем 
знакомый еще с советских времен запах 
не особо аппетитной еды - сегодня паци-
ентов кормят добротной, сбалансирован-
ной пищей. 

А какие перемены произошли в армии! 
Глядя на прекрасно экипированных, румя-
ных российских военнослужащих, не ве-
рится, что еще лет 25-30 назад на улицах 

можно было встретить худющих солдат-
срочников, которым сердобольные росси-
яне покупали еду и курево. 

Еще один заметный факт: в ельцинские 
времена лишь очень небольшому кругу лиц 
было доступно посещение кафе и ресто-
ранов. В основном это были бандиты, биз-
несмены и коррумпированные чиновники, 
плюс дамы, чья социальная ответствен-
ность балансировала на уровне асфальта. 
А сегодня значительная часть наших земля-
ков накрывает многочисленные обильные 
столы в ресторанах по самым различным 
поводам - от веселых торжеств до траур-
ных мероприятий. И все это стало возмож-
ным благодаря энергичной деятельности 
человека, который, вот уже третье деся-
тилетие находясь у власти, сменил хапуг 

ельцинского «призыва» на высокопрофес-
сиональные команды управленцев. 

И самое главное - российское обще-
ство в годы правления Владимира Пути-
на, во многом по его личной инициативе, 
вновь повернулось лицом к традиционным 
человеческим ценностям. Вопросы под-
держки многодетных семей, стимулирова-
ния деторождения, правильного воспита-
ния молодежи, уважительного отношения 
к ветеранам труда и минувших войн, за-
прет на пропаганду ЛГБТ, возрождение 
интереса к истории страны, ее страницам 
ратной славы - все это стало непремен-
ными составляющими внутренней поли-
тики нашего государства, возглавляемого 
столь принципиальной и всесторонне раз-
витой личностью. 

Размышляя 
о «поясе безопасности»

До сих пор наши «диванные стратеги» 
псевдодемократического «розлива» не мо-
гут уняться в критике пакта Молотова-Риб-
бентропа. Но ведь выгода от этого согла-
шения была очевидной. С одной стороны, 
оно почти на два года отодвинуло начало 
Великой Отечественной войны. А с другой 
- посредством присоединения новых за-
падных земель мы получили своего рода 
территориальный «пояс безопасности», 
который значительно отодвинул государ-
ственные границы СССР от столицы на-
шей страны. Выигранные таким образом 
время и расстояния в 1941 году в значи-
тельной степени помогли нам в разгроме 
фашистов под Москвой. 

А теперь давайте перенесемся в фев-
раль 2022 года. Запад довел политику 
давления на Россию до точки кипения, 
напрочь отринув все наши мирные и кон-
структивные предложения. При этом на 
территории сопредельного государства 
активно формировалась многочисленная 
и вооруженная по последнему слову тех-
ники армия вторжения. А ВОТ  «ПОЯСА 
БЕЗОПАСНОСТИ» У НАС В ЭТОТ РАЗ НЕ 
БЫЛО - господа Горбачев и Ельцин весь-
ма в свое время преуспели в его полной 
ликвидации. Посмотрите на карту Восточ-
ной Европы пятилетней давности и срав-
ните расстояние от границы с Украиной до 
Москвы с расстоянием до нашей столицы 
от польского города Пшемышль (бывший 
советский Перемышль), по которому про-
ходил советско-германский рубеж в 1941 
году. Поэтому  у Владимира Путина не 
было иного выхода, кроме действия на 
упреждение натовско-украинского втор-
жения. Промедли мы тогда хоть чуть-чуть 
- кровопролитные боевые действия сей-
час велись бы на российской земле, в ее 
границах образца 1991 года... Лишь воля 
и решительность нашего лидера спасли 
нас от этой трагедии, это совершенно 
очевидно. Более того, он и его ближайшее 
окружение смогли добиться совершенно 
фантастического поворота событий после 
начала СВО - предпринятые коллективным 
Западом санкции в отношении РФ не про-
сто не «разорвали в клочья» российскую 
экономику, а наоборот, косвенно способ-
ствовали ее укреплению и расширению 
ассортимента выпускаемой продукции. 

Работа на перспективу

В рамках участия в СВО промышлен-
ность нашего государства уверенно пере-
шла на высочайший уровень обеспечения 
ВС России новейшими и традиционными 
видами вооружений, воинской амуниции 
и всего того, что гарантирует победу в 
условиях современных боевых действий. 
На сегодняшний день наши предприятия 
успешно противостоят объединенной про-
мышленной мощи всего Западного мира, 
и, как считают специалисты в этой обла-
сти, наш военно-промышленный потенци-
ал лишь растет и укрепляется. При этом 
Президент РФ лично контролирует все 
стороны развития этого потенциала - от 
массового и всевозрастающего производ-
ства недорогих беспилотников до созда-
ния новейшего поколения несбиваемых 
межконтинентальных ракет.

И эта его деятельность является рабо-
той на дальнюю временную перспективу. 
Учитывая нескрываемое «бряцание оружи-
ем» руководства недружественных России 
стран, современные политологи-анали-
тики не могут полностью исключить того, 
что НАТО готовится к полномасштабному 
нападению на нашу страну, которое мо-
жет стать реальностью в недалеком буду-
щем. Если эти планы подойдут вплотную 
к процессу своего воплощения, то лишь 
нахождение у руля нашего государства 
Владимира Путина способно организовать 
достойный отпор потенциальному агрес-
сору. Как это видится большинству рос-
сиян, на сегодняшний день на российском 
политическом «горизонте» нет ни одной 
равной ему фигуры, способной возглавить 
страну в столь непростой для нее истори-
ческий период. При этом он, со свойствен-
ной ему дальновидностью и решимостью, 
способен пресечь наполеоновские планы 
своих западных коллег на корню - путем 
одновременно безоговорочной победы 
России в СВО и массового принятия на 
вооружение таких сверхсовременных си-
стем поражения врага, само упоминание 
о которых остудит даже самые горячие 
головы. Иными словами, у этого человека 
есть все данные для того, чтобы не допу-
стить всепланетную ядерную катастрофу. 
И он, оставшись у власти, ее не допустит. 
Только - он. И никто другой.

ÃÀÐÀÍÒ ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÈ

Н
аблюдая за современной правящей западной элитой, приходится констатировать очевидный факт 
- ее состав на глазах деградирует, с каждым годом все более шокируя нас увеличивающимся 
количеством чудоковатых персон, периодически всплывающих на мировой политической арене. 
Сегодня, например, никого уже не удивляет воинствующая женщина-гинеколог с замашками кан-

цлера Бисмарка, который, впрочем, был намного рассудительнее и осторожнее упомянутой дамы. Един-
ственное, что не может не радовать на фоне столь печальных метаморфоз современной европолитики, 
так это твердая уверенность в том, что этот процесс политической деградации, к счастью, миновал наше 
Отечество, власть в котором сегодня находится в твердых и созидательных руках.

А. УРУСОВ
ФОТО ИЗ ОТКРЫТЫХ ИСТОЧНИКОВ 
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Поднимая данную тему, мы не 
могли обойтись без голоса моло-
дого населения нашей республи-
ки в большой политике. И этим 
человеком, безусловно, является 
Председатель Молодежного пар-
ламента Северной Осетии Аза-
мат Асламурзаев. Он поделился 
с нами своей позицией по поводу 
важности социальной активности 
людей, а также призвал молодежь 
нашей республики явиться на из-
бирательные участки и сделать 
свой выбор. 

- Участие молодых людей в по-
литических процессах важно для 
развития демократии и общества 
в целом. Молодые люди представ-
ляют будущее страны, а их мнение 
и участие способствуют формиро-
ванию более справедливой и от-
крытой политической системы. 

Эта социальная активность 
полезна, так как она позволяет 
молодым людям выражать свои 
взгляды, бороться за свои права и 
интересы, а также влиять на при-
нятие решений, которые затраги-
вают их жизнь и будущее. Участие 
в политических процессах также 
способствует развитию критиче-
ского мышления, общественной 
активности и ответственности пе-
ред обществом. 

Таким образом, участие ново-
го поколения в важных для стра-
ны процессах является не только 
необходимым, но и важным для 
дальнейшего развития РФ и об-
щества в целом.

Начать участвовать в жизни 
страны наше население сможет 
уже на текущей неделе, ведь 15, 
16, 17 марта нас ожидают прези-
дентские выборы. А участие мо-
лодых людей нашей республики и 
страны в целом крайне важно.

Как я уже говорил, молодые 
люди представляют собой буду-
щее страны. Наш голос и мнение 
могут оказать значительное вли-
яние на политическую ситуацию 
и направление развития обще-
ства. Участие молодежи в выбо-
рах позволяет нам выражать свои 
взгляды, бороться за свои права и 
интересы, а также влиять на при-
нятие решений, которые затраги-
вают их будущее.

Что касается вопроса о том, 
кому мы можем доверить буду-
щее нашей страны, это индиви-

дуальный выбор каждого гражда-
нина. Важно изучить программы и 
позиции кандидатов, исследовать 
их политический опыт и убежде-
ния, а также оценить их способ-
ности решать сложные проблемы 
и принимать важные решения. 
Необходимо выбирать лидера, 
который будет способен эффек-
тивно управлять страной, обеспе-
чивать стабильность и развитие, 
а также учитывать интересы всех 
слоев населения, включая моло-
дежь. Для меня такой человек - 
нынешний Президент РФ Влади-
мир Путин.

Лидер Корпуса добровольцев 
Российского фонда свободных 
выборов Диана Гуриева поде-
лилась с корреспондентом газеты 
«Слово» своим мнением касаемо 
важности вовлеченности молодо-
го населения нашей республики 
и страны в целом в политическую 
жизнь нашей державы.

- Отвечая на Ваш вопрос, счи-
таю, что участие молодого поко-
ления в политических процессах, 
безусловно, необходимо. Так как 
молодежь - это колоссальный 
социальный и электоральный ре-
сурс, обладающий мощным поли-
тическим потенциалом для изме-
нений в обществе. 

Думаю, что между активно-
стью молодежи по привлечению 
к политическим процессам и про-
дуктивной реализацией задач, 
стоящих перед обществом, су-
ществует прямая пропорциональ-
ность. Благодаря желанию и уме-
нию молодых людей приобретать 
политические навыки и участво-
вать в важных для страны про-
цессах происходит обновление и 
совершенствование политической 
системы, появление новых поли-
тических лидеров. 

Отмечу, участие молодежи в 
политике - необходимое условие 
повышения уровня жизни. Считаю, 
что в России развитию политиче-
ских навыков и участию молодых 
людей в политических процессах 
уделяется огромное внимание. Об 
этом свидетельствует многооб-
разие форм вовлечения молодых 
людей в политические процессы, 
среди которых одним из основ-
ных является участие в голосо-
вании, участие в деятельности 
политических партий, создание 

молодежных организаций и дви-
жений. Практически во всех субъ-
ектах РФ действуют Молодежные 
парламенты и правительства, мо-
лодежные избиркомы. 

Думаю, что для более продук-
тивного участия молодежи в поли-
тической жизни России, передачи 
передового опыта старшего поко-
ления, развития взаимопонимания 
между действующей властью и 
молодежью необходимо разви-
вать институт наставничества.

А говоря о значимости наше-
го молодого поколения, не можем 
обойти стороной предстоящие 
президентские выборы - собы-
тие колоссальной важности для 
России. Так, принимая участие в 
выборах лидера нашей страны, 
молодежь участвует в делах госу-
дарства. Отдавая свой голос, мо-
лодой человек проявляет небез-
различие к судьбе своей Отчизны. 

Участие в выборах – это так-
же участие в упрочении стабиль-
ности государства, огромный шаг 
к победе в отстаивании интересов 
России на мировой арене, лучший 
способ единения молодежи и все-
го общества в целом.

Говоря о вовлеченности мо-
лодежи в политических процес-
сах страны, нельзя обойти сто-
роной и старшее поколение, так 
как именно они своим примером 
должны транслировать своим де-
тям мысль о том, что их мнение, 
их голос и социальная активность 
чрезвычайно важны для будущего 
развития нашей страны. А поход 
на избирательные участки явля-
ется прямым доказательством 
патриотизма человека, небезраз-
личного к будущему нашей дер-
жавы. Также немаловажную роль 
в этом вопросе играют учителя и 
преподаватели высших учебных 
заведений, которые должны до-
носить до своих учеников мысль 
о важности осознанного участия 
в политических процессах. 

Так, своим мнением касаемо 
поднимаемой темы поделился 
проректор по развитию и про-
ектной деятельности СОРИПКРО, 
советник министра образования 
и науки Северной Осетии и учи-
тель истории Ибрагим Багаев. 

- Сегодня в нашей стране про-
исходят трансформации, Россию 
охватил небывалый новый научно-
технологический социальный про-
гресс. На данный момент соци-
альная мобильность и ее степень 
находится на высоком уровне. В 
этой связи молодежь, молодые 
специалисты приобретают для 
общества и для государства осо-
бую значимость, они становятся 
локомотивом тех стремительных 
изменений, достижений тех на-
циональных целей, которые стоят 
перед нашей страной. Стоит от-

метить, что на сегодняшний день 
нельзя не заметить - государство 
признало особую роль молодого 
поколения. Молодые люди уже в 
политике, экономике, медицине, 
образовании, в органах региональ-
ного и федерального управления 
и т.д. Наша страна сегодня делает 
ставку на молодежь. Практически 
ежемесячно проходят различ-
ные профессиональные конкурсы 
для нового поколения, грантовые 
проекты, проекты в рамках плат-
формы «Россия - страна возмож-
ностей», которые призваны найти 
и вывести на передовые позиции 
самых ярких представителей на-
шей молодежи. 

Политические действия, кото-
рые происходят в России, в част-
ности, президентские выборы как 
особый политический процесс, 
символизирующий некую духов-
ную связь народа и государства. 
Молодые люди должны проявить 
свою принципиальную граждан-
скую позицию, прийти на пред-
стоящие выборы и выразить свое 
волеизъявление. Ибо на сегод-
няшний день государство ждет 
от молодого поколения россиян 
новых свершений, достижений, и 
мы как те самые представители 
будущего нашей страны, безус-
ловно, несем ответственность за 
нее. А проявление политической 
активности в процессе выборов – 
это проявление социальной актив-
ности. Быть примером, быть об-
разцом и в конечном итоге стать 
будущим современной России. 
Выборы Президента РФ – важ-
нейший политический процесс, 
мы определяем вектор развития 
нашего государства на ближай-
шие шесть лет. И если молодо-
му человеку важно находиться в 
фарватере этих изменений, если 
ему важно быть соучастным в этих 
процессах, если молодой гражда-
нин нашей страны отождествляет 
и ассоциирует свое благополу-
чие, свой успех с благополучием и 
успехом своей Родины, то прийти 
на избирательный участок и сде-
лать свой выбор - самый простой 
способ это доказать, проявив свое 
политическое волеизъявление. 

Важно понимать, что мы вы-
бираем не кандидата, мы делаем 
выбор в пользу будущего нашей 
страны. У нас у всех одна партия, 
партия под названием «Великая 
Россия». На данный момент, когда 
наше государство находится в пу-
чине геополитических изменений 
и трансформаций, когда Россия 
возвращает себе статус величай-
шей державы, когда РФ обретает 
новые цивилизационные смыслы 
и посылы, находится на перепутье 
исторических дорог, очень важно, 
чтобы во главе государства стоял 
сильный, думающий, мыслящий, 
вдохновленный лидер. Человек, 
для которого должность Прези-
дента и судьба России - высо-
кий долг. В этой связи, лично для 
меня, выбор очевиден. 

О 
необходимости участия нашей молодежи в политических процессах страны 
говорилось уже неоднократно, однако, в этом вопросе все еще наблюдается 
некая инертность, бездействие. Многие до сих пор полагают, что их мнение 
и участие в важных для страны процессах не так важно. Но  вопреки гражда-

нам, считающим, что их поставленная галочка в бюллетени на предстоящих прези-
дентских выборах ничего существенно не решит и не изменит, социально активные 
представители нового времени призывают молодежь нашей республики непремен-
но пойти на избирательные участки и сделать свой выбор! 

ÇÀ×ÅÌ ÍÀÌ ÂÛÁÎÐÛ? 

СОСЛАН КОЧИЕВ 

«ÂÑÅÉ 
ÑÅÌÜÅÉ»
15-17 марта жителей на-
шего региона пригла-
шают прийти на избира-
тельные участки вместе 
со своими родными и 
близкими и принять уча-
стие в розыгрыше более 
100 000 призов. Это ста-
ло очередным задани-
ем большого семейного 
проекта «Всей семьей», 
инициированного к Году 
семьи общественной ор-
ганизацией «Я помогаю 
детям». Проект поддер-
жан федеральными парт-
нерами, в том числе ком-
панией NetPrint.

Что необходимо сделать? 
15-17 марта семьям-участни-
цам проекта нужно прийти на 
избирательные участки, про-
голосовать и сделать общее 
семейное фото, например, на 
фоне участка. Если участни-
ки голосуют дистанционно, то 
можно сделать общую фотогра-
фию на фоне компьютера. Чем 
больше будет членов семьи на 
фото, тем лучше. Затем фото 
нужно опубликовать у себя на 
странице во «ВКонтакте» или 
«Одноклассниках» с обязатель-
ным официальным хештэгом 
проекта #всейсемьей.

Главная цель этого задания, 
по словам организаторов, по-
казать преемственность семей-
ных традиций участвовать в об-
щественной жизни и развитии 
страны. Инициаторы подчерки-
вают, как важно рассказывать 
детям, что такое выборы, на 
что они влияют и почему важ-
но приходить и выражать свое 
мнение.

Партнер проекта – компа-
ния NetPrint – решила поощ-
рить участников и за выполне-
ние задания «Всей семьей на 
выборы» разыграть 100 000 се-
мейных фотокниг, фотографии 
для которых подберут сами 
участники. Кроме того, будут 
разыграны 2000 сертификатов 
на покупки в Интернет-мага-
зинах. А каждая семья получит 
именной сертификат участника 
проекта, который можно будет 
использовать для портфолио.

Розыгрыш призов состоится 
4 апреля. В те же сроки орга-
низаторы подведут итоги всего 
проекта «Всей семьей» и разы-
грают между финалистами 100 
семейных путешествий. Для 
того, чтобы стать финалистом, 
необходимо выполнить все 15 
заданий проекта.

Важно! Для участия в про-
екте и розыгрыше призов нужно 
пройти простую регистрацию в 
одной из социальных сетей на 
выбор пользователя:

VK: https://vk.com/al_
im.php?sel=-223569207 

Одноклассники: https://
ok.ru/group/70000004698632/
messages 

Вся информация о проек-
те «Всей семьей» – на офици-
альном сайте проекта: всейсе-
мьей.рф

Присоединяйтесь! Выби-
райте будущее #всейсемьей и 
получайте призы!
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С
очийы Фестиваль цёуы нымад ёрыгон фёсивёды  мадзёлттёй стырдёрыл. Арёзт ёрцыди 
Уёрёсейы Президент Владимир Путины хъёппёрисёй ёмё йын ис стыр мидис. Фестиваль 
конд ёрцыд тёргёйтты мёйы фыццёгём нымёцёй ёвдём бонмёты. Ахём нырыккон фёз 
дётты хорз фадат ахсджиаг фарстатыл дзурын ёмё кусынёнён. Алкёйы бон дзы у зёгъын йё 

хъуыдытё, бацархайын зын фарстатыл ёмё сё ахицён кёнын. Уымёй уёлдай ма, ахём фестиваль 
зонгё кёны дунейы адёмты кёрёдзиимё. Мадзалы архайджытё куыд дзурынц, афтёмёй цалдёр 
бонмё ссардтой тынг бирё ног ёмбёллтё Зёххы алы къуымтёй. Ахём коммуникацийы ‘руаджы 
дунейы адёмтё кёрёдзийы хуыздёр райдайынц ёмбарын, зонгё кёнынц кёрёдзийы ёгъдёутти-
мё ёмё сын аргъ кёнынц. 

Ирыстонёй Сочимё ацыд стыр делегаци – студенттё, 
кафджытё, зарёггёнджытё. Нё фёсивёд алы мадзалы 
дёр бёрёг дарынц, буцёй фёхёссынц нё тырыса ёмё 
тырыса хуыз худтё.  Ацы хатт дёр нёхи хорз равдыстам. 
Фёсарёйнаг уазджытё хорз бахъуыды кодтой зёрдё-
мёдзёугё ирётты, уёлдай ёппёлд кодтой Ирыстоны 
делегацийы концертёй. «Тынг рёсугъд кафут!» - загъта 
Францийё уазёг чызг. 

Нё фёсивёды фарсмё ёрбалёууыд республикёйы 
Сёргълёууёг Сергей Меняйло дёр. Сочийы йын фё-
цис рёстёг МГИМО-йы стендмё дёр саккаг кёнын, уый 
фёстё фембёлд ирон делегацииммё. 

«Ёрыгон, курдиатджын, хорзырдём налат, алчидёр 
сё зоны, царды мидёг цы агурынц ёмё куыд агургё 
у, уый. Фёлё се 'ппётёй сёйрагдёр у сё зёрдёбын 
фёндон Уёрёсейы рухс фидёныл кусын ёмё архайын», 
- ныффыста Сергей Меняйло йё Телеграм-каналы. 

Уыимё республикёйы Сёргълёууёг куыд загъта, аф-
тёмёй йын тынг ёхсызгон у, ёппётадёмон фёсивёды 
фестивалы цырддёр делегациты 'хсён кёй уыд махон 
дёр. Йё ныхёстём гёсгё, иу арёзтадёй иннёмё цёу-
гёйё, цалдёр хатты федта фёсарёйнёгты ирон симво-
ликёимё худтё ёмё цыбырдысты. Нё фёсивёд зёр-
диагёй кодтой ахём лёвёрттё ёмё хуыдтой уазджыты 
Ирыстонмё. 

Хабёты Альбинё Ирыстоны делегацимё бахауд куыд 
ахуырады фёзы минёвар. Альбинё у ёрыгётты форумты 
активон архайёг ёмё мультфильмты рауагъды социалон 
проекты автор. 

- Ирыстоны делегацийы уыдысты се 'ппёты ёрыгон 
фёсивёды активондёртё царды алы фёзтёй: спорт, ме-
диа, ахуырад, ёрыгон ёхсёнадтё ёмё ёндёртёй. Иуыл 
иумё нёуёдз адёймаджы. Уыимё республикёйы номёй 
ацыдысты ансамбль «Асмон»-ёй ёртын кафёджы, вока-
лон къорд «Арт-трио», КВН-ы къорд «Юрикен». Ёмё хёри-
наггёнджытё Абиты Валерийы разамындёй. 

Фестивалы программё афтё арёзт ёрцыд, цёмёй цар-
ды алы фёзёй фёсивёдён уыдаид фадат уёззау фарста-
тыл аныхас кёнынён, ахицён сё кёнын кёнё ёнёуи фё-
уёрёх кёнын сё зонындзинёдтё. Алы бон арёзт цыдысты 
лекцитё: инженерия, медицинё, банкты куыст, бизнес ёмё 
технологитё, спорт, культурё ёмё ёндёр темётыл. 

Ахём фестиваль ёвдисы уый, ёмё Уёрёсе никуы 
уыдзён ёхгёд дунейён, фыццаджыдёр уымён, ёмё Уё-
рёсе дунейён у йе ’стыр хай. 

Сочийы фестивалы мадзёлттёй мём ирддёр фёкаст 
фыццаг шоу – уым ёвдыст ёрцыд адёймаджы царды 
фёндаг, йё райгуырдёй хъомыладмё. Мадзал саразы-
нён баххуыс кодта саразгё интеллект, хъёлёс та йын 
радта актер Константин Хабенский. 

Мёхицён Сочийы ёппётадёмон фёсивёды фестива-
лёй рахастон иу хъуыды – фестивалы аппётадёмон ёвзаг 
у  - бахудт. Ам адём кёрёдзимё ёфсоны худт нё кодтой. 
Зёрдёбынёй лёвёрдтой кёрёдзийён салам ёмё код-
той арфётё. Ничи тарст фесёфынёй, уымён ёмё алы 
къахдзёфыл дёр - волонтертё. Ничи тёрсы фыццаг ба-
цёуын зонгё кёнынмё, уымён ёмё ацы ран уымён конд 
ёрцыд, цёмёй адём кёрёдзийы базоной. 

Хъуыды сё не 'ркодтон - ахём у цард 2024 азы ёппёт-
адёмон фёсивёды фестивалы фёзы цард! 

Нё зёрдё дарём, ахём мадзёлттё фылдёрёй-фыл-
дёр кёй кёндзысты, ёмё ёнёхъён дуне кёй бамбар-
дзён Уёрёсейы ёргомдзинад ёмё йё тых! 

БУР КЁСАГЛАС

Кёддёр, дам, Фучжоуйы цардис иу 
мёгуыр студент, йё ном хуынди Ми. 
Уый ахём мёгуыр уыд, ёмё цайы агу-
ывзё цёмёй бацымдтаид, уый фаг 
дёр ём ёхца нё уыди. Ми ёнёмёнг 
амардаид ёххормагёй, иу чайнёйы 
хицау ын куы нё баххуыс кодтаид, 
уёд. Уый мёгуыр студентён тынг тё-
ригъёд кодта, ёмё йын хёринаг лё-
вёрдта ёнё 'хцайё.

Иухатт куы уыди, уёд Ми фёзындис чай-
нёйы хицаумё ёмё йын загъта:

— Мён ардыгёй цёуын хъёуы. Ёхца мём 
нёй, ёмё мын цы хёрзтё фёдё, уыдон бафи-
дын мё бон нё бауыдзён, фёлё мё фёнды 
дёуён бузныг уёддёр зёгъын. Мёнё-ма кёс!

Мёгуыр студент йё дзыппёй систа бур 
мелы къёртт ёмёх дзы чайнёйы къулыл кё-
сагласы ныв скодта. Уый уыди бынтондёр ёгас 
кёсагласы хуызён, ёрмёст бур. 

— Ацы кёсаглас дёуён ёрхёсдзён, ёз дё 
цас дарын, уымёй дёс хатты фылдёр ёхца. 
Адём-иу куы ёрёмбырд уой ёмё-иу сё ар-
мытъёпёнтё ёртё хатты кёрёдзиуыл куы 
'рцёвой, уёд-иу кёсаглас къулёй рахиздзён 
ёмё кафын райдайдзён. Фёлё иу хъуыддаг 
дё зёрдыл бадар: макуы акафын кён кёсагла-
сы иунёг адёймаджы тыххёй. Ахём ёнамонд 
хабар куы 'рцёуа, уёд зон, кёсаглас кафдзён 
фёстаг хатт. Ныр та хёрзбон рау! 

Ацы ныхёстё зёгъгёйё, студент Ми хё-
дзарёй рахызт.

Чайнёйы хицау стыр дисы бацыд, фёлё 
уёддёр сфёнд кодта хъуыддаг бафёлварын. 
Дыккаг бон чайнёйы адём куы 'рёмбырд сты, 
уёд хицау ракуырдта, цёмёй уыдон сё ар-
мытъёпёнтё ёртё хатты кёрёдзиуыл ёрцё-
вой. Уайтагъд кёсаглас къулёй рахызт ёмё 
кафын райдыдта. Уыимё йё кафт та уыд дис-
саджы хъёлдзёг! Кёсаглас цалдёр кафты куы 
акодта, уёд фёстёмё йё бынаты фестад. 
Уазджыты дисён кёрон нал уыд, раст зёрдё-
скъёфт фесты.

Ёмё-иу афтё уыд алы хатт дёр, адём чай-
нёйы куы 'рёмбырд сты, уёд.

Уыцы ёмбисонды хабар дардыл айхъуыст. 
Адём ёнёсцухёй цыдысты чайнёмё ёмё йё 
хицау бонёй-бон хъёздыгдёр кодта. Студент 
Мийы ныхёстё ёрцыдысты.

Фёлё иухатт куы уыди, уёд чайнёмё бацы-
дис иу стыр хицау. Уым ёрмёст зёхкусджытё 
ёмё ёрмгуыстгёнджытё кёй бадтысты, уый 
йём хардзау фёкаст, рамёсты ёмё дзырд 
радта, цёмёй се 'ппёты дёр чайнёйё расу-
рой. 

Лёггадгёнджытё лёдзджытимё балё-
бурдтой ёмё адёмы фёйнёрдём фёсырд-
той. Стыр хицау иунёгёй куы баззад, уёд 
систа бирё 'хца ёмё сё чайнёйы хицауы раз 
ёрёвёрдта, кёсагласы акафын кён, зёгъгё. 
Чайнёйы хицау ёхца куыддёр ауыдта, афтё 
дзы ёппёт дёр ёрбайрох. Уый ёртё хатты йё 
армытъёпёнёй ёркъёрцц кодта ёмё кёсаг-
лас ёнёбарыгомау къулёй рахызт, йё бакаст 
уыд ёнтъыскёг ёмё рынчынхуыз. Уый иу кафт 
акодта, стёй фёстёмё ацыд ёмё змёлгё 
дёр нал фёкодта. Хицау ма бёргё хъёртё 
ёмё ёртхъирёнтё кодта, фёлё йё бон ницы 
уыдис.

Ёхсёвы чайнёйы дуар ёрбахостёуыд. Хи-
цау рацыд дуар гом кёнынмё, кёсы — ёмё йё 
разы ёнёдзургёйё лёууы студент Ми. Уый йё 
дзыппёй систа уадындз, ёрцагъта дзы ёмё 
фёстёмё дёр нал фёкаст, афтёмёй фён-
дагыл араст. Кёсаглас йё базыртё бацагъта, 
къулёй рагёпп кодта ёмё йё фёдыл ныййарц. 
Уёдёй фёстёмё никуы ничиуал федта студент 
Мийы ёмё йё диссаджы бур кёсагласы.

Зёрёдтё дзурынц, зёгъгё, дам, ахём 
диссаг куы фёзыны, уёд уый иумёйаг, ёгас 
дзыллёйы дёр вёййы. Фёлё уыцы диссаг иу 
адёймаг йёхи куы схоны, уёд уый зон, ёмё 
цыфёнды куы фёуа, уёддёр ын ёнё фесёф-
гё нёй.

КИТАЙАГ АРГЪЁУТТЁ. 1957 АЗ.
ЧИНЫГ ИРОН ЁВЗАГМЁ 

РАТЁЛМАЦ КОДТА ХЪУЫЛАТЫ Ц. Г.

2024-ём АЗЫ ФЁСИВЁДЫ 
ЁППЁТАДЁМОН ФЕСТИВАЛЬ

ФАРС БАЦАТТЁ КОДТА МАМИАТЫ ДИАНЁ. КЪАМТЁ ЁРБАРВЫСТА АВТОР
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Подполковник Хазби Александрович Дзебоев начал свой 
трудовой путь еще в далеких 80-х годах и внес значительный 
вклад в становление уголовно-исполнительной системы (УИС) 

Северной Осетии. После долгих лет в системе он не оставил свое 
дело и возглавил Совет ветеранов УИС.

Свой долгий трудовой путь Хазби Алек-
сандрович начинал еще будучи подрост-
ком. В конце 60-х годов он работал путе-
вым рабочим и в то же время поступил в 
вечернюю школу, а позже окончил строи-
тельный колледж. До начала службы в УИС 
успел поработать мастером, прорабом, на-
чальником участка, заместителем директо-
ра в совхозе и так далее. 

«В 1980 году через райисполком мне 
предложили работу в органах внутренних 
дел. От такого предложения не стал отка-
зываться. В начале своего трудового пути 
работал в Правобережном районном отде-
ле. После был переведен в следственный 
изолятор № 1 на должность начальника 
хозяйственной части. Все вопросы стро-
ительства, вся тыловая служба были на 
мне», – вспоминает Хазби Дзебоев. 

«Мне поставили конкретные задачи: 
построить стены, провести канализацию, 
реконструкцию камер и так далее. Работать 
приходилось сверхурочно, было понимание 
со стороны начальства, прекрасный 
коллектив. На тот момент начальником был 
майор Борис Тахохов, который относился 
к нам как родной отец. Благодаря всему 
этому работа была в удовольствие», – от-
метил Хазби Александрович. 

За более чем 20 лет службы в его 
жизни случались перерывы в работе по 
разным и объективным причинам. Однако 
Хазби Александрович все равно оставался 
верен уголовно-исполнительной системе. 
За все эти годы он успел поработать в раз-

ных учреждениях и на разных должностях  
регионального УФСИН. В 2006 году ушел 
на пенсию в звании подполковника. На 
пенсии он успел побыть всего год, после 
чего решением ветеранов УИС Хазби 
Александрович был избран на должность 
председателя Совета ветеранов уголовно-
исполнительной системы. По сей день 
занят этой деятельностью. 

Совет ветеранов

Совет ветеранов УИС – это доброволь-
ное общественное объединение пенси-
онеров, инвалидов, ветеранов уголовно-
исполнительной системы, созданное для 
формирования их сообщества, защиты их 
прав, а также оказания материальной под-
держки особо нуждающимся из их числа 
и членам их семей. Ветеранская органи-
зация участвует в работе по воспитанию 
сотрудников и работников пенитенциарных 
учреждений в духе патриотизма, неукосни-
тельного соблюдения законности и норм 
служебной этики, безупречного исполне-
ния служебного долга. Ветераны передают 
свой богатый жизненный и профессио-
нальный опыт в решении служебных задач, 
обучении и профессиональном становле-
нии молодых сотрудников. 

Когда сотрудник УИС уходит на заслу-
женный отдых, система ни в коем случае их 
не забывает. Все это проявляется в заботе 
о своих ветеранах. Каждый из них может 

уверенно и с гордостью сказать: «Своих не 
бросаем!».

«Не могу назвать ни одного начальника 
управления, который обделил бы внимани-
ем ветеранов, причем во всех жизненных 
аспектах. По мере возможностей нынеш-
ние сотрудники стараются нам помогать, 
а мы в свою очередь стараемся отвечать 
тем же. Всегда оперативно подключаемся, 
принимаем участие во всех мероприятиях, 
в общественной жизни  особенное внима-
ние уделяем патриотическому воспитанию 
молодежи, – делится Хазби Дзебоев. 

На одной 
волне с молодежью 

Совет ветеранов во главе с Хазби 
Александровичем является частым гостем в 
разных учреждениях образования и даже в 
детских садах республики. Патриотическое 
воспитание – одно из главных направлений 
в их работе. 

«Недавно мы побывали в подшефном 
детском саду № 106. Дети нас поздравля-
ли с 23 Февраля, устроили нам концерт. 
Мы их сердечно поблагодарили, пооб-
щались, рассказали о нашей службе. Как 
говорится, ребенка не обманешь, они чув-
ствуют, кто и с какой душой к ним пришел. 
Когда мы уходили, дети не хотели с нами 
прощаться, окутали теплотой и лаской. Мы 
получили такое удовольствие. Бывает, что 
ко мне подбегают соседские детишки и я с 
ними стараюсь общаться на равных. Я для 
них не просто старший, а друг. Пару недель 
назад у меня был юбилей, спустя несколь-
ко дней ко мне подошли ребята во дворе, 
обняли, сказали: «С юбилеем, дядя Хаз-
би!» Я даже прослезился», – рассказывает 
Хазби Дзебоев. Несмотря на возраст, у 

него отлично получается душой быть на 
одной волне с подрастающим поколением. 

Стоит также отметить, что у Хазби 
Дзебоева очень большая семья из пяти 
детей и 21-го внука. Один из сыновей 
и внук продолжили дело своего отца и 
дедушки. С гордостью носят погоны УИС.

Профессиональный 
праздник

Ежегодно 12 марта отмечается про-
фессиональный праздник работников уго-
ловно-исполнительной системы, установ-
ленный Указом Президента Российской 
Федерации. Дата для его учреждения была 
выбрана не случайно. 12 марта 1879 года 
российский император Александр II издал 
Указ о создании тюремного департамента, 
положивший начало организации единой 
государственной системы исполнения на-
казаний в России.

«Самое главное - хочется пожелать здо-
ровья, благополучия каждой семье, чтоб не 
знали горя. Личному составу и молодым 
сотрудникам желаю достичь тех вершин, о 
которых они мечтают, чтобы каждое утро 
шли на работу с улыбкой, и ничто не ом-
рачало их жизненный путь», - заключил 
подполковник Хазби Дзебоев.

      АРТУР КАЧМАЗОВ 
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ßÐÊÈÉ ÔÀÊÅË 
ÌÓÆÅÑÒÂÀ
13 марта – 105 лет со дня рождения 
Героя Советского Союза 
Бунимовича Юрия Эммануиловича.

Родился будущий герой в городе Влади-
кавказе. Учился в средней школе № 1, в Пя-
тигорском аэроклубе. В 1940 году окончил 
Ейское авиационное училище. В 1941 году 
направлен в авиационную часть Балтийско-
го флота. 

В Великой Отечественной войне уча-
ствовал с первого дня. Командир звена 
1-го минно-торпедного полка авиационной 
дивизии ВВС Балтийского флота. 13 янва-
ря 1944 года, возвращаясь с боевого за-
дания, гвардии капитан Бунимович вступил 
в бой с «мессерами»: четыре истребителя 
против одного бомбардировщика-торпедо-
носца. 

Схватка была короткой и жестокой. 
Собрав последние силы, он направил 
свой подбитый самолет на борт с черной 
свастикой. Ярким факелом вспыхнули в 
небе и рухнули на землю оба самолета. В 
1944 году гвардии капитану Ю.Э. Бунимо-
вичу посмертно присвоено звание Героя 
Советского Союза. Награжден орденом Ле-
нина и медалью «Золотая Звезда», тремя 
орденами Красного Знамени и медалями.

Похоронен в городе Санкт-Петербурге. 
Именем героя названа улица в городе Пя-
тигорске.

ÇÀ ÐÅÊÈ, ÂÎÄÓ, 
ÆÈÇÍÜ…
14 марта в мире отмечается Меж-
дународный день рек, ранее имев-
ший название Международный день 
борьбы против плотин, за реки, 
воду и жизнь. 

В марте 1997 года в бразильском горо-
де Куритиба состоялась  международная 
конференция против строительства крупных 
плотин, которая поддержала учреждение 
нового праздника и постановила «отмечать 
День борьбы с плотинами в защиту Рек, 
Воды и Жизни ежегодно 14 марта». 

Девизом Дня стали слова: «За реки, 
воду и жизнь!».

Конференция, объединившая обще-
ственность 20 стран, поставила важную за-
дачу: выработать демократические методы 
управления бассейнами рек. В своем об-
ращении делегаты привели такие цифры: 
за последние полвека до 60 миллионов 
человек были вынуждены покинуть родные 
места из-за строительства плотин, и почти 
полмиллиона квадратных километров пло-
дородных земель и лесов были затоплены. 
Поэтому участники конференции также при-
звали оценить риск и возможные послед-
ствия прорыва крупных плотин и то, к каким 
возможным жертвам и разрушениям это 
может привести.

«Последствия урагана Катрина для Но-
вого Орлеана были ярким примером того, 
как река Миссисипи отомстила человеку 
за нарушение ее экосистемы», – сказал 
Джеймс Питток, директор международ-
ной Пресноводной программы Всемирного 
водного форума…

ПОДГОТОВИЛА МИЛАНА БЕРИЕВА 

ÎÍÊÎËÎÃ, 
ÍÅÉÐÎÕÈÐÓÐÃ 
È ÎÐÒÎÏÅÄ
ÏÎÑÅÒßÒ ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇ 
Ñ ÐÀÁÎ×ÈÌ ÂÈÇÈÒÎÌ

2 и 3 апреля 2024 года в Рамках благотво-
рительной помощи в сфере оказания  меди-
цинских услуг совместно с известными про-
фессорами и докторами из Турции, компания 
«SUNMEDICATRAVEL» будет осуществлять 
бесплатные встречи с пациентами.

Встречи пройдут на базе клиник «АтласМед» 
и «Нано Докторъ». РСО-Алания с рабочим визи-
том посетят высокопрофессиональные специ-
алисты известной турецкой клиники «Мемори-
ал» - онколог, нейрохирург и ортопед. Компания 
«SUNMEDICATRAVEL» сотрудничает с лучшими 
докторами из Турции, Иордании, Израиля, Гер-
мании и России. В течение пяти лет оказывает 
помощь не только жителям Северной Осетии и 
России, но и пациентам из СНГ.

Запись через колл-центр: «АтласМед»: 
+7 (8672) 40-47-40; +7 (919) 421-07-
83 (просп. Доватора, 57А); «Nano Докторъ»: 
+7 (8672) 54-89-29;  +7 (8672) 333 432 
(ул. Шмулевича, 12А). 

ПРЕСС-СЛУЖБА КОМИТЕТА  ПО ДЕЛАМ ПЕЧАТИ
 И МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ РСО-АЛАНИЯ

ÄÎÑÒÓÏÍÀß ÑÐÅÄÀ ÄËß ÈÍÂÀËÈÄÎÂ
Последние изменения в законодательстве о соци-
альной защите людей с ОВЗ обсудили участники 
"круглого стола". Мероприятие прошло в рамках 
реализации партийного проекта «Единой России» 
под названием «Единая страна – доступная среда». 
В разговоре приняли участие активисты партийного 
проекта, представители городской администрации, 
Минздрава и других профильных ведомств. По ито-
гам «круглого стола» выработан ряд предложений в 
развитие принятых законов по социальной интеграции 
инвалидов.

Модератором выступила депутат Парламента РСО-
Алания, региональный координатор партийного проекта 
«Единая страна – доступная среда» Жанна Цаллагова.

«Изменения касаются и социальной защиты, и соцстра-
ха, и медико-социальной экспертизы. Поднимается акту-
альная тема приобретения технических средств реаби-
литации. Мы решили собраться и обсудить все активным 
кругом, чтобы понять, как лучше донести ответы до людей, 

которым они нужны», - отметила Жана Цаллагова.
Отметим, 25 декабря прошлого года принят федераль-

ный закон о комплексной реабилитации и абилитации с це-
лью совершенствования механизма равного доступа инва-
лидов, в том числе детей, к качественным услугам по всем 
основным направлениям. Новые нормы вступают в силу с 
1 марта 2025 года. 

АРИНА ДУЛАЕВА

ÊÎÌÔÎÐÒÀ È ÊÎÍÒÐÎËß  ÑÒÀÍÅÒ ÁÎËÜØÅ
В рамках транспортной реформы, которая будет проводиться в регионе 
по поручению Главы Северной Осетии Сергея Меняйло, произойдет не-
большая оптимизация межмуниципальных маршрутов и полное обновле-
ние транспортных средств, осуществляющих перевозку пассажиров. Об 
этом газете «Слово» сообщил начальник отдела автомобильного транспор-
та Комитета по транспорту и дорожной инфраструктуре РСО-Алания Казбек 
Амбалов.

Финалом этих преобразований ста-
нет полное обновление транспорта на 
межмуниципальных маршрутах. Потреб-
ности республики на сегодняшний день 
составляют 194 единицы различных мо-
дификаций и вместимости. Более поло-
вины из этой цифры планируется выпу-
стить на линии до конца текущего года. 
В следующем году останется приобре-
сти еще 69 автобусов, чтобы полностью 
обновить маршрутную сеть.

Также в рамках реформы планирует-
ся внедрить безналичную оплату проез-
да. Все полученные автобусы уже обо-
рудованы такой системой расчетов.

На базе Центра организации до-
рожного движения будет введена ин-
терактивная карта, чтобы пассажиры 
в режиме реального времени в прило-
жении на мобильном устройстве могли 
отслеживать перемещение автобусов и 
маршруток. 

Навести порядок необходимо и в 
столице республики. Во Владикавказе 
планируется провести более серьезную 
оптимизацию маршрутной сети, чем в 
целом по республике. Будут изменены 
виды регулярных перевозок, обновится 
и пассажирский автотранспорт с по-
вышенной пассажировместимостью, 

которые смогут перевозить стоячих 
пассажиров и лиц с ограниченными фи-
зическими возможностями. 

По информации начальника отдела 
правового обеспечения и реализации 
торгов Управления транспорта АМС 
г. Владикавказа Ацамаза Туаева, ко-
нечной целью реформы станет повыше-
ние качества обслуживания пассажир-
ских перевозок. 

Особое внимание уделят пробле-
мам, которые больше всего волнуют 
горожан. Это работа маршруток в ве-
чернее время. Транспортные компании, 
которые не будут соблюдать временные 
рамки, отстранят от оказания услуг по 
перевозке пассажиров, а действие сви-
детельств будет приостанавливаться. 
Тем самым деятельность маршрутной 
сети станет контролироваться и регла-
ментироваться строго в рамках закона. 
К нарушителям применят соответствую-
щие меры наказания.   

Â ÑÎ×È ÏÐÎØÅË ÂÑÅÌÈÐÍÛÉ
ÔÅÑÒÈÂÀËÜ ÌÎËÎÄÅÆÈ-2024

Фестиваль организовали на территории образовательного 
центра «Сириус». 800 мероприятий для 20 тысяч российских и 
иностранных молодых лидеров в сфере бизнеса, медиа, меж-
дународного сотрудничества, культуры, науки, образования, 
добровольчества, спорта.

В делегации Северной Осе-
тии было 90 человек от 14 до 
35 лет. Площадку посетил Глава 
республики Сергей Меняйло. 
Пообщался с ребятами, ответил 
на интересующие их вопросы. Об-
судили самые разные темы — это 
и развитие России в новых между-
народных условиях, ее экономи-
ческие и научные возможности, 
поддержка молодых специалистов 
в регионе, развитие туризма и IT-
сферы, инвестиционный климат, 
создание инфраструктуры для 
молодежи. Глава отметил: северо-
осетинская делегация — одна из 
самых активных. Ребята посещали 
образовательные площадки, ма-
стер-классы, лекции. Встретились 
с первыми лицами государства и 
популярными зарубежными ак-
терами. У каждого региона была 

своя подшефная иностранная 
делегация. Северная Осетия со-
провождала Зимбабве. Их даже 
обучили традиционным осетинским 
танцам. Все участники проходили 
отбор в три этапа - это портфолио, 
эссе на патриотическую тему и ви-
деовизитка. На этом Всемирный 
фестиваль молодежи не завершил-
ся. Теперь благодаря региональ-
ной программе иностранцы будут 
путешествовать по России. Уже во 
вторник Северная Осетия примет 
представителей Непала, Бельгии, 
Египта, Венесуэлы, Мексики, Ар-
гентины, Саудовской Аравии, Мон-
голии. 40 человек из 27 стран. За 
неделю их познакомят с традиция-
ми и культурой региона. Добавим, 
масштабное мероприятие провели 
по указу Президента России Вла-
димира Путина.

АРСЕН ДРЯЕВ
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